
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 30 октября по 6 ноября 2020 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Изменения налогового и бюджетного законодательства, поддержка 

предпринимательства, увековечение памяти защитников Отечества, вопросы 

социальной сферы и транспортного обслуживания населения вошли в 

повестку очередного заседания Думы Ставропольского края, которое 

прошло 29 октября под председательством спикера регионального 

парламента Геннадия Ягубова.  

Депутаты краевого парламента приняли закон о продлении 

налоговых каникул для предпринимателей региона до начала 2024 года. Это 

позволит поддержать бизнес в условиях пандемии коронавируса. Льготной 

налоговой ставкой в размере 0% смогут воспользоваться предприниматели, 

которые зарегистрируют свою деятельность в период с начала 2021 до начала 

2023 года и выберут упрощенную и патентную системы налогообложения. 

Нулевая ставка распространяется на производственную, социальную, 

научную деятельность, а также оказание бытовых услуг населению. По 

общему мнению депутатов, продление налоговых каникул поддержит 

субъекты предпринимательства в непростых экономических условиях, 

связанных с пандемией коронавирусной инфекции (8 публикаций).  

На заседании также поддержали внесение изменений в региональное 

законодательство, которое позволит распространить меры господдержки на 

самозанятых. Этим правом они смогут воспользоваться на время проведения 

в России эксперимента по уплате налога на профессиональный доход, то есть 

до 31 декабря 2028 года включительно. "Возможность получения мер 

господдержки для этой категории - значимый шаг. Новые нормы должны 

помочь самозанятым гражданам выйти на качественно новый уровень 

организации своего бизнеса", - рассказал председатель комитета по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям и туризму Думы 

Ставропольского края Валерий Назаренко (7 публикаций). 

Объем средств резервного фонда правительства Ставропольского края 

увеличили на 200 млн рублей за счет получения федеральной дотации. 

Деньги будут направлены на борьбу с коронавирусной инфекцией. На них 

закупят компьютерные томографы, средства индивидуальной защиты, 

лекарственные препараты (3 публикации).  

С 1 января 2021 года МУТП Ставрополя и МУП "Городской 

электрический транспорт" города Пятигорска перейдут в краевое 

подчинение. Соответствующий закон также был принят на заседании 

регионального парламента. Председатель комитета Думы Ставропольского 

края по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Игорь 

Андрющенко отметил, что переход в региональное подчинение обеспечит 
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транспортным предприятиям качественно новые возможности. В частности, 

это обеспечит им федеральную поддержку и возможность проведения 

реконструкции производственных мощностей. Уже сегодня говорится о 

перспективах приобретения 40 новых троллейбусов и 30 трамваев (15 

публикаций). 

Депутаты Думы Ставропольского края поддержали предложение о 

присвоении почетных званий городам Невинномысску и Пятигорску. 

Невинномысску присвоено звание "Город воинской доблести", а Пятигорску- 

"Город военно-исторического значения". Такое решение принято в 

соответствии с краевым законом "О почетных званиях населенных пунктов". 

Предварительно обсуждая документы на представление городов к званиям, 

парламентарии приняли во внимание факты военной истории, которые 

свидетельствуют о беспримерном мужестве и героизме бойцов Советской 

Армии и местного населения (2 публикации). 

Советом Федерации отмечен большой вклад в развитие 

парламентаризма в Российской Федерации и совершенствование 

законодательства Ставропольского края депутата краевой Думы, ректора 

Российского государственного аграрного университета – МСХА имени К.А. 

Тимирязева, Академика РАН, доктора сельскохозяйственных наук, доктора 

экономических наук, профессора Владимира Трухачева. Он был награжден 

Почетным знаком Совета Федерации "За заслуги в развитии 

парламентаризма". Медалью "За заслуги в развитии законодательства в 

Ставропольском крае" награжден депутат регионального парламента 

Николай Новопашин. Почетный знак и медаль вручил председатель 

регионального парламента Геннадий Ягубов (3 публикации). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В Думе Ставропольского края прошли публичные слушания по 

проекту закона "О бюджете Ставропольского края на 2021 год и плановый 

период 2022 и 2023 годов". Телеканал ГТРК "Ставрополье" в сюжете 1 

ноября сообщил, что это традиционная процедура перед тем, как главный 

финансовый документ вынесут на голосование в парламенте. Пандемия 

внесла коррективы в главный финансовый документ края на следующий год. 

Одна из главных статей расходов — противодействие и профилактика 

коронавируса. В неѐ входит закупка средств защиты для жителей и врачей, 

тесты для выявления COVID-19, закупка аппаратов искусственной 

вентиляции лѐгких. Сюда отнесли и расходы на развитие здравоохранения. 

Бюджет сохраняет социальную повестку, а в денежном выражении даже 

наращивает. Почти 69% от расходов пойдут нужды жителей. Дорожный 

фонд следующего года продолжит рекордную тенденцию прошлых лет. На 

строительство ремонт и модернизацию транспортных артерий край 

запланировал 10 миллиардов 300 миллионов рублей. Векторами развития 

региона остаются национальные проекты. Всего на реализацию федеральных 

инициатив край направит 15 миллиардов рублей. В следующем году 
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продолжится благоустройство регионов. Районы попросили увеличить 

финансирование программы местных инициатив. Культуре и спорту 

выделено почти три миллиарда рублей. За счет средств краевого бюджета 

готовятся сборные команды края по 55 видам спорта. Краевые средства 

также будут выделены  на ремонт и комплектование дворцов культуры. 

В процессе подготовки публичных слушаний по проекту закона о 

бюджете Ставропольского края на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 

годов активное участие приняли жители Ставропольского края. Свои 

предложения граждане направляли через обратную форму связи не только из 

краевого центра, но и Пятигорска, Невинномысска, Светлограда, 

Кочубеевского района и других населенных пунктов края. Предложения по 

большей части касаются социальной сферы, здравоохранения и образования, 

в частности строительства спортзалов, соцподдержки отдельных категорий 

граждан и улучшения качества оказания помощи пациентам с 

онкологическими заболеваниями. Жители края из бизнес-сообществ 

предложили рассмотреть возможность сохранения льготных микрозаймов 

для предпринимателей в 2021 году, а также выделить средства на 

мелиорацию и строительство приютов для бездомных животных. "Публичные 

слушания позволяют нам при работе над бюджетом учесть мнения и 

пожелания людей. Мы всѐ обобщим и в соответствии с установленным 

порядком направим губернатору края Владимиру Владимирову для их 

возможного решения", - отметил председатель комитета Думы 

Ставропольского края по бюджету, налогам, финансово-кредитной политике 

Юрий Белый. Поступившие инициативы предстоит рассмотреть в 

комитетах Думы Ставропольского края (18 публикаций). 

В Думе Ставропольского края прошло награждение победителей 

всероссийского и регионального этапов молодежного научно-

инновационного конкурса "УМНИК". Он проводится с 2007 года 

федеральным Фондом содействия инновациям, при поддержке парламента 

региона. Из нескольких сотен конкурсных заявок жюри отобрало лучших в 

разных сферах и областях. В результате победителями стали 18 молодых 

ученых. В течение 2 лет умники будут получать финансовую поддержку в 

размере 500 тысяч рублей на продолжение научно-исследовательской 

деятельности и подготовку проектов к реализации. Также в рамках конкурса 

был определен 31 лидер. Их наградили ценными подарками. Кроме того, 

часть победителей также получила специальные призы от главы региона и 

Думы Ставропольского края. "Дума края уважает ребят за стремление к 

творчеству, науке. Их старания обязательно принесут пользу краю, стране 

и человечеству. Прогресс двигают заинтересованные люди и нам нужно 

воспитывать в молодежи эту заинтересованность. С каждым годом число 

участников растет, имеется высокая конкуренция. Сами проекты очень 

сильные и имеют большие перспективы для развития и внедрения", - отметил 

первый заместитель председателя Думы Ставрополья Дмитрий Судавцов 

(24 публикации). 
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В Ставрополе состоялась первая Ежегодная церемония награждения 

работников сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности 

"Золото полей". Спикер регионального парламента Геннадий Ягубов за 

заслуги в отрасли вручил аграриям Благодарственные письма Думы 

Ставропольского края и поздравил их с профессиональным праздником (8 

публикаций).  

"Единая Россия" анонсировала запуск проекта "Федеральный 

ПолитСтартап", в рамках которого партия будет отбирать новые лица в 

качестве кандидатов на предстоящих выборах. Мероприятие также 

проводится с целью удовлетворить запрос избирателей на молодых 

политиков. "В 2020 году Ставрополье впервые приняло участие во 

Всероссийском кадровом проекте "Единой России" "ПолитСтартап". 

Интерес к проекту проявили более 700 ставропольцев в возрасте от 18 до 

35 лет – это один из самых высоких показателей в России. В рамках 

кадрового проекта молодым людям было предложено самостоятельно 

определиться с образовательным курсом: "Кандидат" или "Политический 

консультант" и пройти обучение. В результате 59 политстартаповцев, 

выбравших курс "Кандидат", выиграли в предварительном голосовании и 

приняли участие в ЕДГ-2020, из них 54 одержали уверенную победу. Теперь 

53 молодых депутата представляют интересы своих избирателей в 

представительных органах муниципальных образований, а Владимир 

Дорошенко – в Думе Ставропольского края. Уверен, что "Федеральный 

"ПолитСтартап" вызовет не меньше интереса у ставропольцев", - 

рассказал руководитель Регионального исполкома "Единой России" 

Дмитрий Шуваев  (5 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко и депутат 

Государственной Думы России Елена Бондаренко провели встречи с 

педагогическими коллективами в Туркменском районе. Они  посетили 

школы в сѐлах Владимировке, Кучерле и Кендже-Кулаке, а в посѐлке Ясном - 

школу и детский сад. С учительскими коллективами обсудили реализацию 

президентских инициатив по надбавке за классное руководство и 

обеспечению учеников младших классов бесплатным горячим питанием. 

Речь шла и об организации учебного процесса в ситуации пандемии. В 

рамках рабочей поездки депутаты также приняли участие в открытии после 

капитального ремонта Дома культуры в честь 50-летия Туркменского района 

и 180-летия села в Малых Ягурах. Законодатели оценили качество 

проведенных работ, поблагодарили подрядчика и поздравили жителей со 

знаменательным событием (5 публикаций). 

30 октября 2020 года, в День памяти жертв политических репрессий в 

России, в городе Ставрополе у мемориального комплекса "Холодный 

родник", состоялась церемония возложения цветов, организованная 

городской администрацией. На мероприятии присутствовала депутат Думы 

Ставропольского края Валентина Муравьева. Валентина Николаевна 

совместно с коллегами, депутатами Государственной Думы и Думы 



5 

Ставропольского края возложила цветы, отдавая дань уважения живущим 

сегодня, и вечной памяти тех, кого уже нет (4 публикации). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин на своей странице в социальных сетях  поделился снимком 

огромной свалки в лесополосе, расположенной в окрестностях Ставрополя. 

Стихийная мусорная свалка образовалась между жилыми домами на улице 

Лермонтова краевой столицы и гаражным массивом. На фото можно 

наблюдать, как между деревьями располагаются в больших количествах 

строительные материалы, различные бытовые отходы, битое стекло. 

Кузьмин заявил, что не будет делать выводы о том, кто виноват, позволив 

этим заняться компетентным органам. Своей задачей он назвал привлечение 

внимания представителей власти, которые несут ответственность за уборку 

несанкционированных свалок. Свое обращение зампред Думы адресовал 

мэрии, прокуратуре и Минприроды региона. Он попросил их 

проконтролировать эту работу (3 публикации). 

30 октября, городской больнице Невинномысска исполнилось 60 лет. В 

этот день 11 медицинских работников получили почетные грамоты. 

Коллектив медучреждения от лица депутатов Думы Ставропольского края 

поздравил депутат краевого парламента Владимир Шевченко, который 

вручил благодарственное письмо главному врачу городской больницы Елене 

Ерховой (3 публикации). 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева вместе с главврачом 

ГБУЗ Ставропольского края "Городская клиническая поликлиника №1" 

города Ставрополя Валерией Брусневой представили первому замдиректора 

Центрального НИИ организации и информатизации здравоохранения 

Минздрава России Юлии Михайловой опыт Ставропольского края по 

реализации проекта "Бережливая поликлиника". Основная цель проекта, 

который реализуется на Ставрополье - усовершенствование процессов, 

направленных на повышение качества работы, доступности медицинских 

услуг и увеличение эффективности работы учреждений. По словам 

Валентины Муравьевой, проект "Бережливая поликлиника" вполне 

оправдывает свое название. Благодаря нововведениям удалось сократить 

очереди в регистратуре, сформировать электронные карты пациентов, 

оптимизировать всю работу. Федеральный эксперт дала высокую оценку 

практическим наработкам и образовательным программам Ставрополья и 

отметила возможность участия на международных площадках (3 

публикации). 

В период сложной эпидемиологической обстановки депутат Думы 

Ставропольского края Анатолий Жданов продолжает проводить приемы 

граждан в онлайн формате. На последнем приеме глава поселка 

Медвеженского обратился к парламентарию с просьбой оказать помощь в 

озеленении парковой зоны населенного пункта. Активно поддерживая работу 

по благоустройству сельских поселений на своем избирательном округе, 
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Анатолий Жданов откликнулся на просьбу и привез Медвеженскому 

несколько десятков саженцев елей. Место для посадки хвойных деревьев 

нашли достойное – у мемориала воинам, павшим в годы Великой 

Отечественной войны. За оказанную помощь администрация 

муниципального образования от имени жителей поселка Медвеженского 

вручила депутату благодарственное письмо (2 публикации). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов провел 

прием граждан в Буденновске. Жители города и района обратились к спикеру 

краевой Думы с вопросами о социальной поддержке и содействии в их 

решении. Всем заявителям были даны консультации и разъяснения, решение 

части вопросов взято под личный контроль председателя Думы. Также в ходе 

рабочей поездки в Буденновск Геннадий Ягубов провел встречу с депутатом 

регионального парламента Антоном Крисановым, в ходе которой 

обсуждалось законодательное регулирование предоставления земель 

многодетным семьям Ставропольского края и другие вопросы. 

Депутат Думы Ставропольского края, главный врач Ставропольской 

краевой больницы Ростислав Можейко прокомментировал решение 

Правительства России об упрощении процедуры маркировки лекарств. "В 

Ставропольском крае так же как и во многих других регионах России 

наблюдается повышенный спрос на отдельные виды лекарственных средств, 

направленных, в первую очередь, на лечение новой коронавирусной инфекции, 

а также ОРВИ. Считаю, меру об упрощении процедуры маркировки 

лекарств необходимой и очень своевременной. Это поможет ускорить 

доставку лекарственных препаратов от фармпроизводителей до аптечных 

лавок", - сказал Ростислав Можейко. 

Депутат Думы Ставропольского края Владимир Трухачев посетил с 

рабочим визитом Грачѐвский район. Он побывал в нескольких селах, где 

познакомился с результатами реализации в районе краевых и 

государственных программ, поговорил с трудовыми коллективами и принял 

участие в мероприятии по случаю празднования 100-летнего юбилея 

ставропольской краевой организации ВЛКСМ. 

Депутат Думы Ставропольского края Валерий Черницов призвал 

жителей края обращаться к нему с предложениями по проблеме с 

армянскими номерами. Соответствующее видеообращение он разместил в 

своем Instagram. "Обращаюсь к тем, кто попал в "правовой капкан" из-за 

машин с номерами Республики Армения. Мне хочется с вами встретиться и 

обсудить это вживую, но из-за новой коронавирусной инфекции это 

становится проблематичным. Тем более сейчас идет рост заболеваний. 

Поэтому давайте попробуем поработать в онлайн-режиме и выработать 

несколько предложений. На сегодняшний день мы понимаем, что как было, 

уже не может быть, поэтому надо совместно выработать эти 

предложения. Хочу попросить вас присылать обращения мне на 

электронную почту", — говорит Черницов в своем ролике. 
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Критика, негатив 

Законопроект, который в перспективе имеет все шансы стать самым 

скандальным и резонансным "ковидным документом" Ставропольского края, 

ударяющим по людям в белых халатах, был принят 29 октября на заседании 

Думы Ставропольского края, пишет "Блокнот Ставрополь". С подачи 

губернатора и правительства региона народные избранники сократили 

список медработников, которым полагаются крупные страховые выплаты в 

случае заражения коронавирусом во время выполнения своих должностных 

(трудовых) обязанностей. Согласно поправкам, отныне медики Ставрополья 

дифференцируются по признаку "осуществляющие непосредственный 

уход/лечение/диагностику/транспортировку больных коронавирусом" и на 

тех, кто это лечение, уход, диагностику и транспортировку непосредственно 

не осуществляет. И вторая категория, даже если она работает в "красной 

зоне", ежеминутно рискуя подхватить заразу, отныне отлучена от права 

получать выплаты в случае заражения коронавирусом на рабочем месте.  

Таким образом, лѐгким росчерком пера правительство края при одобрении 

депутатов выбросило из списка некоторых медработников, ранее имевших 

право на получение страховки. В частности, заведующих отделениями 

больниц и старших медсестѐр. Под предлогом того, что эти лица не 

занимаются непосредственно лечением больных коронавирусной инфекцией 

и значит, если заразятся даже на рабочем месте — виноваты сами. Такой 

поворот дела возмутил только одного депутата Думы Ставрополья Виктора 

Лозового. Однако дискуссии разгореться не дали, в спешном порядке 

поставив вопрос на голосование. Но "за" его принятие проголосовали далеко 

не все депутаты, прекрасно понимающие всю несправедливость новации. 

Впрочем, это мало что изменило — проект закона был принят в первом 

чтении большинством голосов (9 публикаций). 

 

Поздравления с праздниками 

Поздравления с Днѐм народного единства опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Ставропольская правда", № 117 от 31 

октября, "Приманычские степи", № 81 от 3 ноября, "Звезда Прикубанья", № 

87 от 3 ноября, "Заря", № 84 от 3 ноября, "Вестник Прикумья", № 85 от 3 

ноября, "Призыв", № 82 от 3 ноября, "Степновские вести", № 81 от 3 

ноября и сети Интернет (3 публикации); В.С. Отамас и Д.И. Шуваев – в 

газете "Степновские вести", № 81 от 3 ноября; И.И. Киц – в газетах 

"Левокумье", № 82 от 3 ноября, "Восход", № 80 от 3 ноября; А.И. Жданов – 

в газете "Знамя труда", № 80 от 3 ноября; А.В. Завгороднев – в газете 

"Наше время", № 85 от 3 ноября; В.И. Трухачѐв – в сети Интернет (2 

публикации). 
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